
No dia 01/09/2021, realizamos, via plataforma Teams, reunião ordinária da CMESCA
organizada nos seguintes pontos de pauta, os quais foram definidos somente na própria reunião:

1. Informes;
2. Definição de pauta da próxima reunião ordinária.

Para acesso ao conteúdo discutido, a gravação da reunião pode ser ouvida pelo link:
Reunião Ordinária da CMESCA-20210901_094247-Gravação de Reunião.mp4.

Antes da abertura da sessão de informes, foi informado pela Mariana Brito (SMADS) que
para a presente reunião não havia pauta previamente definida. Mariana Brito (SMADS) reforçou
a importância do/as integrantes da CMESCA utilizarem a reunião ordinária e os demais meios de
comunicação para proporem pautas que considerem relevantes para a apreciação e discussão
do grupo. Também reforçou o acesso à pasta compartilhada da CMESCA, na qual constam
calendário de encontros, mailing, atas de reunião, relatórios dos eventos, legislação, regimento
interno e documento em construção do plano municipal, informando novamente pelo chat seu
link: https://drive.google.com/drive/folders/1WdfHFl6DkP7F0_yImYRjtIQt_6p_rqYH?usp=sharing.

Na pauta “Informes”:

1. Mariana Brito (SMADS) atualizou o plenário acerca dos trabalhos do GT do Plano,
informando que o grupo neste momento está dedicado à leitura de outros planos
municipais setoriais e intersetoriais e sistematização das convergências encontradas. Na
sequência, o grupo dedicará o intervalo de dois encontros para a realização do
diagnóstico e, após, voltará a atenção para os eixos, realizando sua revisão à luz da
metodologia elaborada e ratificada pelo plenário.

1.1. O calendário, a composição do GT, bem como outros documentos do plano,
encontram-se na pasta compartilhada da comissão no drive (pasta
“Plano_Revisão). Link de acesso:
https://drive.google.com/drive/folders/19t2IbWq_oGvXkz4gTnUzzCXNbIs1HTHU?
usp=sharing.

2. Mariana Brito (SMADS) atualizou o plenário acerca das últimas tratativas e
encaminhamentos envolvendo CMESCA, CMETI, CMDCA, SMADS e SMDHC sobre o
caso do aliciador Homero que atua na região central da cidade de São Paulo. Trata-se de
caso submetido recentemente ao plenário da CMESCA pela Danielle Morais (Fundação
Projeto Travessia). Após suscitado o assunto na comissão, as coordenações da CMESCA
e da CMETI articularam reuniões com as representações do CMDCA, MPT, SMADS,
SMDHC e Travessia para troca de informações e adoção medidas que se fizessem
pertinentes. Foram realizadas duas reuniões, nas quais identificaram os atores
mobilizados em torno da questão nos últimos anos, a necessidade de entrar em contato
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com o MP-SP para maiores informações do caso antes da definição de encaminhamentos
e a ausência de informações significativas de posse da CMESCA e CMETI a respeito do
assunto. Mariana Brito (SMADS) informou a existência de processo SEI de 2019 aberto
pelo CMDCA sobre o caso e que o tema seria pautado no conselho na presente data,
sendo que um dos encaminhamentos possíveis será a cobrança pelo CMDCA da
CMESCA e CMETI por informações já solicitadas a respeito do caso no âmbito do
processo mencionado, desta vez com ofício enviado também ao MP-SP ratificando a
cobrança. Mariana Brito (SMADS) questionou se outro/as integrantes da CMESCA teria
informações adicionais sobre o histórico do caso no âmbito da comissão para além das
informações apresentadas, com vistas a fundamentar a resposta ao CMDCA. Caso
contrário, a coordenação da CMESCA responderá informando as reuniões realizadas
recentemente.

2.1. Isabela Grilo Pessoni (SMDHC) informou que, em ação da operação de
baixas temperaturas na Sé, com a presença do aliciador na região,
conversou com as secretárias municipais de SMDHC e SMSU sobre o
caso. A secretária de SMSU informou na ocasião também ter
conhecimento do caso, mas dificuldade de atuar.

2.2. Ângela Maria Visconti (SSP-SP) questionou se a SSP havia sido
provocada. Mariana Brito (SMADS) informou não ter conhecimento e que o
que havia sido constatado nas reuniões realizadas era que o MPSP
deveria ser o órgão de posse do maior e mais completo conjunto de
informações sobre o caso. Ângela Maria Visconti (SSP-SP) se dispôs a
buscar informações a respeito do caso no núcleo de direitos humanos da
SSP-SP.

2.3. Mariana Brito (SMADS) sugeriu a retomada da conversa com o grupo
mobilizado anteriormente para efetivar a aproximação junto ao MPSP.

2.4. Viviane Cristine Nunes (SPVV GFWC CRÊSER) confirmou não ter
conhecimento sobre ofício recebido pela CMESCA nos anos passados a
respeito do caso.

2.5. Judith Zuquim (SGM) manifestou que as dimensões de responsabilização
e de atenção às crianças e aos adolescentes deveriam ser tratadas
distintamente. Importante que a CMESCA observe com cuidado os
procedimentos e as ações adotadas ou omitidas, nesse caso, na atenção e
no atendimento às crianças e aos adolescentes envolvidos. Também
questionou se a DPSP estava envolvida.

3. Judith Zuquim (SGM) mencionou o lançamento pela Childhood, no dia anterior, de
material específico para municípios para a implementação da Lei da Escuta Protegida, Lei
nº 13.431/2017 (link:
https://drive.google.com/drive/folders/1ZmKW8__y73_VcS7UAOp6uBVJxj_rqbuL?usp=sh
aring).

Na pauta “Definição de pauta da próxima reunião ordinária”:

1. Mariana (SMADS) sugeriu a retomada da ideia de apresentações pelas secretarias
municipais de suas políticas, programas e serviços voltados à prevenção e ao
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atendimento a crianças e adolescentes vítimas de violência. Os/As demais integrantes
concordaram com a sugestão de pauta para a reunião do dia 06/10.

2. Taize Grotto (SME) se comprometeu a mobilizar a equipe do NAAPA e apresentar
também o PSE. Judith Zuquim (SGM) se comprometeu a apresentar o fluxo de atenção.
Isabela Grilo Pessoni (SMDHC) se comprometeu a organizar apresentação dos diversos
serviços de SMDHC e ODH. Maria Luiza da Silva (SEME) verificará possibilidade de
apresentar o projeto Virando o Jogo.

3. A coordenação se comprometeu a repassar a demanda para a representante da SMS.
4. Será pertinente que as representações dos serviços SPVV e NPV complementem as

apresentações com falas sobre os serviços.

Presentes na reunião (16):

Mariana Brito (SMADS)

Judith Zuquim (SGM)

Viviane Cristine Nunes (SPVV GFWC CRÊSER)

Everton Borges (NPV - ESF Monte Azul)

Maria Luiza da Silva (SEME)

Ângela Maria Visconti (SSP-SP)

Elen (CREAS Penha)

Silvia Nascimento Penha (Coordenadoria da Infância e Juventude)

Isabela Grilo Pessoni (SMDHC)

Maria Inês Rondello (Associação de Apoio ao Projeto Quixote)

Taize Grotto (SME)

Justificaram ausência:

Bernardo Leôncio Moura Coelho (MPT)

Sueli de Paula (SMADS)

Creusa (SPVV)

Thais Romoli Tavares (SME)

*Viviane Nunes (SPVV) justificou ausência na reunião passada.
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